
律师事务所实习第一天 PDF转换可能丢失图片或格式，建议

阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/480/2021_2022__E5_BE_8B_

E5_B8_88_E4_BA_8B_E5_c122_480856.htm 编者按：作者这篇

随笔(或曰日记)，很随意的记录了第一天在律所实习的言、

行、思、想，读来很感轻松⋯⋯ 真该买个录音机，随时有什

么想法，可以随时记录下来。而现在我所要做的，仅仅是对

白天的一个总结而已，已经加入了理性的思考，至少，这种

“理性”是我这一水平的。 200X-08-05，PM18：00，准时从

事务所出发。坐定后，张律师看了看表，“挺准时的。”不

知道这话是说谁，至少，我是按时到达的啦！到事务所开始

实习，首先，纠正了自己爱迟到的习惯。 以前爱迟到，同学

和我约时间的时候，总会提前半小时，甚至一个小时。比如

，准备约下午四点见面，但是，他们会和我约三点或者三点

半。哎，自己爱迟到的坏习惯。不过，还好啦！现在到了事

务所，第一天，就已经有了不错的改变。 总认为，对于律师

来说，时间就是金钱，至少，外国律师是这么的。 在去Y县

的路上，一直都是沉闷的，彼此都不熟悉。而在回L市的路上

，虽说也是那么静静的，但是，那种“沉闷”已经消失了，

一天相处没有浪费。 两位律师都是说普通话的，都不是本地

人，还算好，都是西南片区的。我想，如果换了是北方来的

，那办案的时候，方言就会成为一种障碍。 在庭审的时候，

审判长和原告说的都是方言。我想，在全国范围内，这种情

况不止这儿有，其实，在庭审的时候，应该说普通话的啊！

规范规范！！提倡说普通话！ 张律师给我的第一印象，说话

很慢，至少，和我相比是这样的。我说话有点儿快，有些时



候，对方甚至没听清，我就已经说完一话题了。这种语速不

利于与自己当事人的交流，毕竟当事人不是法律人士，有些

法律术语是需要给对方以时间消化的。 说话铿锵有力，给人

以信任感和安全感。我想，这也是一个律师应该给当事人留

下的印象。 而宋律师，有着遇问题必解决的精神。我听到了

她向张律师提出的问题，有些问题是大学一二年级的法学专

业学生可以解答的，如果换了是我，我可能会不好意思去问

，而自己回家翻书解决。 谦虚！ 一直有那么一个疑问，律师

都会尽心为自己的当事人办案吗？宋、张两位律师为我解答

了这个问题。 律师的思维角度和方式很重要。 我方所代理的

是被告。曾经问过宋律师，如果，作为原告方的律师，她会

从哪些方面突破。确实，对同一案件，从不同的角度思考，

自然而然地，也将会得出不同的结果，但是，事实的真相只

有一个。正如王老师所说，还事件以本来面目。 和两位律师

聊天，对于我来说，是很奢侈的。这样的机会不多。实际上

，是第一次与律师有了面对面的交流。当然，也希望，不是

最后一次。 我想，每一位律师，都有从理论到实践，再由实

践证明理论的那么一个过程；每一位律师也有对中国法律的

深层次思考，从年少求学时的满腔热血，到执业数年后的理

性对待。 在看《中国律师》的时候，有一种“空看”的感觉

，虽然自己是法学专业的，但是，对律师这一行业了解得并

不比一般大众多。自由职业，收入丰厚。不过也有“倒霉”

的时候，泄露国家机密、收受贿赂⋯⋯ 当律师为罪犯辩护的

时候，一般人都会觉得，这律师不好，为坏人说话。小的时

候，也有这样的感觉，律师怎么这回为好人说话，下回又为

那坏人说话啦？现在明白了，那是维权！！ 不管是违法的人



或者罪犯，都有某些合法的权利存在。不能因为违法或者犯

罪了，就连带地否定了这些合法权利的存在。而律师，就是

为了最大限度的维护这些权利！！ 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


